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https://telefilm.ca/wp-content/uploads/2022/01/merci-covid-15-lecons-veria.ca-version-francaise.pdf
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https://playbackonline.ca/2022/06/29/entertainment-one-ending-theatrical-distribution-in-canada-and-spain/
https://www.youtube.com/watch?v=QiapKVKQKWc&t=1049s
https://www.theverge.com/2022/3/23/22993235/google-play-tv-app-movies-play-store
https://www.theverge.com/2022/3/23/22993235/google-play-tv-app-movies-play-store
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https://open.lib.umn.edu/mediaandculture/chapter/8-2-the-history-of-movies/
https://open.lib.umn.edu/mediaandculture/chapter/8-2-the-history-of-movies/
https://www.cnbc.com/2020/10/12/disney-reorganizes-to-focus-on-streaming-direct-to-consumer.html
https://www.cnbc.com/2020/10/12/disney-reorganizes-to-focus-on-streaming-direct-to-consumer.html
https://www.the-numbers.com/market/2022/top-grossing-movies


       
 

Pérenniser le cinéma canadien 

Nous devons accorder une attention très sérieuse à ce qui arrive à notre 
écosystème industriel, qui penche si fortement vers de plus grandes 
productions hollywoodiennes. Et nous assurer que nous avons de la place à 
l'intérieur pour nos créateurs originaux. Ils sont si importants, et ils sont 
évincés. 

– Pauline Couture, PDG et cofondatrice, Blockfilm (Ont.) 

 
Les diffuseurs en continu forment clairement la prochaine génération de 
l'industrie. Mais ils ont aussi cette approche, qui est : « Nous n'avons pas 
besoin d'autres fenêtres, nous n'avons pas besoin de cinémas, nous n'avons 
pas besoin de transactionnel, nous n'avons pas besoin de DVD, nous n'avons 
besoin de rien de tout cela. Nous avons juste besoin d'abonnés. »… Et ils vous 
paient une licence et veulent l'exclusivité afin de posséder toutes les fenêtres 
de diffusion; ils veulent posséder l’œuvre, point à la ligne… Et finalement les 
[gros streamers] du monde vont dire, nous n'avons pas besoin d'un 
distributeur et nous n'avons pas besoin d'un producteur, nous allons parler à 
[la star de cinéma], conclure un accord, et ensuite nous allons embaucher un 
producteur. Alors ils contrôleront tout. L'intégration verticale n'est pas 
seulement la mort de l'industrie, c'est aussi la mort de la créativité. 

– Noah Segal, coprésident, Elevation Pictures (Ont.) 

 

  

https://www.motionpictures.org/wp-content/uploads/2022/03/MPA-2021-THEME-Report-FINAL.pdf
https://www.motionpictures.org/wp-content/uploads/2022/03/MPA-2021-THEME-Report-FINAL.pdf
https://goteborgfilmfestival.se/nostradamus/2022-nostradamus-report-imagining-a-sustainable-industry/
https://9to5mac.com/2022/09/22/netflix-subscribers-planning-to-leave/
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Défi n° 2 : Augmentation des dépenses et stagnation ou diminution des 
revenus 

 
Les films sont une œuvre unique et c’est pourquoi ils coûtent cher. Si vous 
regardez tout, de la hausse des coûts due à la COVID aux tarifs des films 
établis par les guildes, qui sont toujours supérieurs à ceux des séries télévisées 
et des séries numériques, il en faut beaucoup pour faire un film au Canada… 
Il doit y avoir une sorte d'analyse du coût par rapport au résultat final, car il n'y 
a vraiment pas d’affaires importantes à faire ici… si le producteur a de la 
chance, il récupérera peut-être son investissement, mais il ne bâtira jamais une 
carrière rentable basée uniquement sur les rares longs métrages qui peuvent 
être financés, réalisés et distribués au Canada. 

– Sandy Hunter, fondateur, Cazador (N.-B.) 

 

 
Les marges sont si minces, et les frais d'administration initiaux sont si élevés, 
et la bureaucratie impliquée dans les crédits d'impôt et les rapports et audits 
des subventions est si élevée qu'à moins d'avoir une équipe massive, vous 
pouvez à peine payer trois mois de loyer après avoir terminé votre production. 
C’est donc un éternel recommencement et vous êtes toujours au fond du 
baril. 

– Andrew Scholotiuk, co-fondateur, Northern Gateway Films (Alb.) 

 

 

https://www.bfi.org.uk/industry-data-insights/reports/economic-review-uk-independent-film
https://rm.coe.int/yearbook-key-trends-2021-2022-en/1680a5d46b
https://www.bfi.org.uk/industry-data-insights/reports/economic-review-uk-independent-film
https://www.youtube.com/watch?v=QiapKVKQKWc&t=1049s
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfW8uqWlEdTRrnH1m2u5lnp99cNEj_Z3akepphDMGh6t5LKIw/viewform


       
 

Pérenniser le cinéma canadien 

 
Le Canada est dans une position incroyable à l'échelle mondiale. Nous pensons 
et parlons comme des Américains set nos goûts sont similaires à ceux des 
Américains, ce qui signifie que nous pouvons faire des choses qui 
correspondent au marché commercial mieux que n'importe qui en Europe. 
Mais nous sommes paralysés par la lenteur de la méthodologie d'accès aux 
subventions. Il faut [les bailleurs de fonds publics] être plus réactifs aux 
préoccupations commerciales, et en temps réel. « J'ai un film, j'ai une 
distribution, j'ai une distribution internationale intéressée, j'ai une star de 
cinéma, mais j'ai besoin d'une réponse dans 45 jours. Pas dans six mois.  »… 
Lorsque vous obtenez le feu vert, s'il faut six mois pour obtenir votre argent, 
cela peut tuer le projet dans l’œuf. 

– Noah Segal, coprésident, Elevation Pictures (Ont.) 

 
 
Défi n° 3 : Des changements dans le public qui défient les (nouveaux et anciens) 
modèles économiques 

 

Les habitudes [prises pendant la pandémie] vont rester… les gens veulent 
pouvoir absorber l'histoire où ils veulent, quand ils veulent et selon leur mode 
de vie, surtout plus à la maison. 

– Sue Biely, directrice exécutive, Story Money Impact (C.-B.) 

 

• 

 
 

 

https://www.bfi.org.uk/industry-data-insights/reports/economic-review-uk-independent-film
https://jamesclear.com/new-habit
https://morningconsult.com/2021/08/04/hub-research-streaming-habits/
https://www.motionpictures.org/wp-content/uploads/2022/03/MPA-2021-THEME-Report-FINAL.pdf
https://www.motionpictures.org/wp-content/uploads/2022/03/MPA-2021-THEME-Report-FINAL.pdf
https://www.kantar.com/inspiration/technology/streaming-growth-in-us-has-stalled-and-the-fight-now-is-to-retain-subscribers
https://www.kantar.com/inspiration/technology/streaming-growth-in-us-has-stalled-and-the-fight-now-is-to-retain-subscribers
https://www2.deloitte.com/xe/en/insights/industry/technology/technology-media-and-telecom-predictions/2022/streaming-video-churn-svod.html
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• 

• 

• 

 

 
L'industrie du cinéma dépend du public, et nous devons travailler au 
renouvellement de notre clientèle… [Cineplex/Landmark] contrôlent 85 % du 
marché [canadien des salles]. Et parce que la plus grande partie de leurs 
revenus provient des superproductions des grands studios américains, ils n’ont 
qu’à ouvrir la porte et les clients affluent. Mais pour bâtir un auditoire pour les 
petits films canadiens, indépendants et étrangers, il faut faire des efforts, il faut 
bâtir sa clientèle, il faut continuer à la nourrir. 

– Mario Fortin, président et directeur général des cinémas Beaubien, du Parc et du Musée 
(QC) 

 
 

  

 

 

https://www.motionpictures.org/wp-content/uploads/2022/03/MPA-2021-THEME-Report-FINAL.pdf
https://www.motionpictures.org/wp-content/uploads/2022/03/MPA-2021-THEME-Report-FINAL.pdf
https://www.theguardian.com/culture/2022/sep/02/the-guide-summer-cinema-box-office
https://www.theguardian.com/culture/2022/sep/02/the-guide-summer-cinema-box-office
https://goteborgfilmfestival.se/nostradamus/2022-nostradamus-report-imagining-a-sustainable-industry/
https://rm.coe.int/yearbook-key-trends-2021-2022-en/1680a5d46b
https://www.futureoffilm.live/page/report
https://www.youtube.com/watch?v=keIisDY8eeo&list=PLY9jbQv8lzwLyxI_WG_JOdlgdHmlUcAAm
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Opportunités 
 

 

  

Opportunité n° 1 : L'importance économique et culturelle continue du film 
indépendant 

 

 

Le public peut se trouver n'importe où. Comprenez qu'il peut y avoir d'autres 
personnes qui veulent entendre votre histoire, qui peuvent résider dans des 
endroits bien au-delà de la frontière canadienne… Et la suppression de ces 
barrières et frontières est ce que j'identifierais comme une opportunité et une 
tendance majeures. Et le moment est particulièrement bien choisi pour le faire. 

– Joy Loewen, PDG, National Screen Institute - Canada (Manitoba) 

 

 
 

https://iso-bea.ca/
https://fr.bso-ben.ca/
https://fr.bso-ben.ca/
https://telefilm.ca/en/programmes/talent-to-watch-program
https://telefilm.ca/fr/qui-nous-sommes/carrieres/equite-diversite-et-inclusion-a-telefilm
https://telefilm.ca/fr/qui-nous-sommes/carrieres/equite-diversite-et-inclusion-a-telefilm
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Nous avons toujours trouvé des moyens d'apporter de l'argent des commanditaires 
et des marques dans notre propre travail original sans aucune condition… 
généralement, les responsables de la marque ou le service de marketing de ces 
sociétés sont tout simplement ravis d'entendre les cinéastes, car c'est leur travail de 
faire en sorte que leur marque soit liée à certaines choses… ça fait partie de ma 
démarche entrepreneuriale… même si je dirai que c'est difficile d’obtenir de l'argent 
privé ou des commandites [pour financer un film]. C'est plus facile d'apporter mon 
argent personnel à votre film, plutôt que l'argent de mon entreprise. Et c'est idiot. 

– Greg Hemmings, conteur en chef, Hemmings House & Hemmings Films (N.-B.) 

 
 

Opportunité n° 2 : De nouvelles voies vers le succès 

Il y a tellement d'options quand il s'agit d'un film et de sa stratégie. Il existe de 
nombreux cas où les gens choisissent de diffuser le film d'abord en ligne, pour 
l’offrir ensuite en télévision à la demande, en vidéo d'abonnement à la demande, 
en vidéo à la demande financée par la publicité, etc. Et selon le type de film, cela 
peut fonctionner extraordinairement bien. [La voie vers le succès d'un film] doit 
être vraiment réfléchie et spécifique… si vous avez un type de film pour lequel 
l'impact est votre objectif, ou un large auditoire, ou si vous avez une forte 
communauté, alors viser large aussi vite que possible est votre meilleure 
stratégie. Et puis à partir de là, vous pouvez découvrir que les autres fenêtres 
viennent à vous parce que votre film réussit bien sur YouTube et d'autres 
plateformes de vidéo à la demande financées par la publicité. Et ils disent : « Hé, 
ça doit être intéressant, on aimerait ça pour notre plateforme payante au Brésil. » 
Il s'agit donc vraiment de penser au public et à la stratégie et à la nature et au 
genre du film… Mais si les règles de financement ou les réglementations sont 
trop rigides, alors vous n'avez aucune flexibilité pour vous adapter au type de film 
et au type de marché.  

– Wendy Bernfeld, fondatrice, Rights Stuff BV (UE) 



       
 

Pérenniser le cinéma canadien 

 
 

La collecte de données est une étape extrêmement importante vers le 
démantèlement du racisme systémique dans le secteur audiovisuel canadien. 
Avec des organisations telles que le REMC qui mènent la charge dans la 
collecte de données basées sur la race, il n'y a plus d'excuses lorsqu'il y a un 
appel à l'action de la part des communautés marginalisées confrontées à des 
barrières à l'entrée. D'autres organisations en quête d'équité, telles que BIPOC 
TV et Film, le BEN, le RESO et I.M.P.A.C.T, continuent de mener des recherches 
cruciales pour soutenir la collecte de données et construire un pays plus 
équitable. Le Canada ne peut que devenir plus fort en soutenant mieux les 
communautés marginalisées en mettant en œuvre des changements durables 
et significatifs. 

– Samantha Kaine, fondatrice, I.M.P.A.C.T. - Association des producteurs.trice.s de talents 
cinématographiques des médias indépendants (QC) 

 
 

Opportunité n° 3 : Rencontrer les publics là où ils se trouvent 
 

[Tout au long de l'histoire du cinéma], si vous possédiez votre propre public 
[en tant que cinéaste], vous aviez un effet de levier… et en 2022, vous devez 
toujours posséder votre propre public pour avoir un effet de levier. C'est un 
moyen totalement évolutif de vous assurer que vous pouvez avoir une 
carrière, quelle que soit l'évolution de l'industrie. Et le faire au profit d'un seul 
projet, c'est bien. Mais le faire en construisant une relation durable avec un 
public que vous pourrez monétiser pour le reste de votre vie, c’est beaucoup 
mieux. 

– Emily Best, PDG et cofondatrice, Seed & Spark (États-Unis) 

 

La prochaine génération, on ne s'attend pas à ce qu'elle aille voir un petit film 
canadien ou, d'ailleurs, un film d'art et d'essai ou un drame international dans 
une salle de cinéma. Donc, pour trouver une maison pour le film canadien qui 
a du sens, un partenariat avec ces diffuseurs en continu est essentiel, car [le 
film canadien] n'existera pas dans un monde où le public ne peut pas trouver 
ces films.  

– Sandy Hunter, fondateur, Cazador (N.-B.) 

 

 

https://www.re-mc.org/
https://www.bipoctvandfilm.com/
https://www.bipoctvandfilm.com/
https://www.bso-ben.ca/
https://www.reso-ca.org/
https://www.linkedin.com/company/independent-media-producers-association-of-creative-talent/
https://womeninview.ca/wp-content/uploads/WIVOS-2021-FULL-FINAL-May-28-2021.pdf
https://seejane.org/research-informs-empowers/
https://annenberg.usc.edu/research/aii
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Allez au niveau mondial, autant que vous le pouvez… Avec la façon dont le 
monde est maintenant, en particulier avec la pandémie, vous pouvez accéder 
à bien plus, car tant de choses sont numériques… … Et nous devons sortir de 
cet état d'esprit selon lequel nous devons nous accrocher à cette identité 
canadienne… parce que nous sommes tellement concentrés sur le public 
canadien, nous ne parlons pas de véritables publics plus larges… Raconter 
une histoire signifie que vous avez une idée de à qui vous parlez, même si cela 
finit par changer… Mais il y a quelque chose à dire, en tant que cinéaste, en 
tant qu'écrivain, en tant que réalisateur, « Je fais un film pour ces personnes 
[spécifiques] ». 

– Melissa D'Agostino, cinéaste, cofondatrice et directrice du développement, Highball TV 
(ON) 

 

   

[Le distributeur et agrégateur numérique Under the Milky Way] a dit : 
« Honnêtement, vous devriez vous constituer un public avant de penser à un 
distributeur... Parce que lorsque vous venez avec un public, cela signifie a) qu'il 
va y avoir une raison pour que je mette mon temps et mes ressources en vous, 
et b) qu'il y a un public là-bas, et je n'ai pas à le remettre en question. » Donc, 
avoir du public avant de se présenter quelque part est une très bonne idée. 

– Rachel Gordon, auteure, The Documentary Distribution Tool Kit (ON) 
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Meilleures pratiques de 
pérennité 

 
 

  

 
Meilleure pratique n° 1 : Accroître la flexibilité, la diversification et la 
transparence 

 

Il existe des façons de faire des films sans avoir besoin de faire une vente. C'est 
un concept révolutionnaire, et nous devons commencer à l'adopter. 

– Melissa D'Agostino, cinéaste, cofondatrice et directrice des acquisitions, Highball TV 
(ON) 
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Ma chose préférée qui s'est produite est que, malgré le fait que personne ne 
voulait vraiment l'admettre, nous avons pu voir que toutes nos règles 
concernant les premières, la distribution et le fenêtrage sont totalement 
inventées, et nous pouvons simplement les changer si nous le décidons… [La 
pandémie] a perturbé une partie de l'optimisme pathologique et de la pensée 
de la vieille garde. 

– Emily Best, PDG et cofondatrice, Seed & Spark (États-Unis) 

• 

• 

• 

 

Parlons des échecs. Encourageons-nous… à rendre compte non seulement 
de tout ce qui s'est bien passé, mais aussi de ce qui s'est mal passé, et à 
reconnaître que si nous ne célébrons pas et ne reconnaissons pas les échecs, 
nous passons à côté de quelque chose. 

– Andrew Scholotiuk, cofondateur, Northern Gateway Films (Alb.) 

 

https://stephenfollows.com/
https://www.youtube.com/playlist?list=PLY9jbQv8lzwLyxI_WG_JOdlgdHmlUcAAm
https://www.youtube.com/playlist?list=PLY9jbQv8lzwLyxI_WG_JOdlgdHmlUcAAm
https://www.youtube.com/watch?v=bODUWn8JqeM&list=PLY9jbQv8lzwLyxI_WG_JOdlgdHmlUcAAm&index=7
https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSfW8uqWlEdTRrnH1m2u5lnp99cNEj_Z3akepphDMGh6t5LKIw/viewform
https://www.sundance.org/blogs/case-studies/
https://www.thefilmcollaborative.org/blog/category/case-studies-2/
https://www.filmindependent.org/blog/tag/case-studies/
https://telefilm.ca/fr/etudes/etude-de-cas-sur-la-mise-en-marche-la-distribution-et-lengagement-des-auditoires-laide-des-canaux-numeriques-editor
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Personne n'a les réponses pour le moment. Nous devons donc continuer à 
expérimenter et à partager des informations de manière transparente les uns 
avec les autres… La raison pour laquelle on ne peut le faire l'un sans l'autre 
est qu'aucun cinéaste ne peut faire rapidement suffisamment de films pour en 
tirer des conclusions… la mise en commun des innovations et des 
apprentissages nous donnerait une chance de construire quelque chose de 
nouveau. 

– Naomi McDougall-Jones, conteuse et actrice du changement (États-Unis) 

 

 
Meilleure pratique n° 2 : Adopter une technologie utile 

 
Il ne s'agit pas de créer de la technologie pour la technologie, mais de créer 
une technologie que les vrais producteurs et cinéastes peuvent utiliser… mais 
l'industrie est parfois tellement enracinée, et pour moi, en tant qu'étranger à 
l'industrie, [je peux apporter une nouvelle perspective] pour trouver de 
nouvelles solutions aux problèmes existants. 

– Irina Albita, co-fondatrice et co-PDG, FilmChain (Royaume-Uni) 

Il y a des créateurs incroyables qui trouvent leurs marques et leur public grâce 
à cette nouvelle technologie. Nous le voyons encore et encore, lorsque de 
nouvelles technologies arrivent sur le marché dans un écosystème mondial… 
Ce qui ne veut pas dire que ce n'est pas du travail, que ce n'est pas difficile, 
mais c'est quelque chose que les gens recherchent, ils veulent trouver de la 
nouveauté, et il y a moins d'allégeance nationale à des projets spécifiques 
qu'il n'en existait dans le passé lorsque nos mécanismes de distribution 
étaient plus locaux. 

– Caitlin Burns, directrice de l'histoire, Palm NFT Studio 

• 

• 

https://filmchain.co/
https://blockfilm.io/v
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• 

• 

• 

• 

Si vous regardez l'histoire du cinéma, nous traversons périodiquement ces 
cycles où une nouvelle technologie arrive et perturbe tout… C'était comme 
les théâtres, puis la télévision, puis les cassettes VHS, puis les DVD, puis la 
diffusion en continu, etc. Nous devons approcher de la fin du cycle actuel car 
même Netflix est en train de cratérer. La bonne nouvelle est donc que tout est 
sur le point de changer fondamentalement à nouveau. Nous ne savons pas 
comment … mais le fait est qu'en tant que cinéastes indépendants, nous 
devons être prêts à surfer sur la vague lorsqu’elle se présentera. 

– Naomi McDougall-Jones, conteuse et actrice du changement (États-Unis) 

Meilleure pratique n° 3 : Créer, posséder et suivre nos propres histoires 
 

Tant qu’à être bizarre, allons-y à fond. C'est comme ça que, en tant que 
Canadiens, nous pouvons nous démarquer, parce que personne d'autre ne le 
fait. Le système de studios est déjà configuré pour être sûr. Ils cherchent donc 
à sortir de leur zone de confort pour voir qui ils pourraient intégrer qui n'est 
pas sûr, qui apportera un plus à ce qu’ils font. Pas l'inverse. Ils jouent déjà de 
prudence. Ce n’est pas ce qu’ils attendent de nous. 

– Karen Lam, cinéaste (C.-B.) 

 

Un défi que nous avons est de prendre soin de notre propre propriété 
intellectuelle, et c'est un objectif clé pour nous, c'est comment pouvons-nous 
non seulement porter nos histoires à l’écran, mais comprendre ce qu'est 
l'entreprise pour pouvoir en récolter les fruits. 

– Angela Heck, directrice générale, Festival international du film de Whistler (C.-B.) 

 

https://letterboxd.com/
https://palm.io/
https://fuzerly.com/
https://www.futureoffilm.live/page/report
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Dans un monde où le bon contenu est roi… nous avons besoin de plus de 
flexibilité de la part des diffuseurs en continu dans la négociation afin que la 
propriété soit conservée par les Canadiens qui peuvent obtenir une 
participation légitime en retour. … [les grands diffuseurs en continu] devraient 
être dans notre système, mais nous devrions dire, « d'accord, nous allons 
conclure un accord avec vous, mais vous devez vous assurer qu'un producteur 
canadien, un vrai producteur canadien possède ces droits pour toujours ». 

– Noah Segal, coprésident, Elevation Pictures (Ont.) 

 

 

 

  

https://www.wired.com/story/code-8-netflix-streaming/
https://about.netflix.com/en/news/netflix-acquires-global-rights-to-canadian-sci-fi-sequel-code-8-part-ii
https://about.netflix.com/en/news/netflix-acquires-global-rights-to-canadian-sci-fi-sequel-code-8-part-ii
https://www.wired.com/story/code-8-netflix-streaming/
https://www.indiegogo.com/projects/code-8-a-film-from-robbie-stephen-amell#/
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Nous constatons que l'industrie a soif d'avoir plus d'accès aux données et… 
plus en temps réel. À l'heure actuelle, nous avons tous accès à nos comptes 
bancaires en ligne directement depuis nos téléphones portables. Donc, 
beaucoup de producteurs, beaucoup de financiers de l'industrie se 
demandent : « pourquoi ne pouvons-nous pas avoir accès à ces données pour 
nos films? »… Mais il existe encore des acteurs de l'industrie dont tout le 
modèle d’affaires est structuré autour du non-partage des données… La 
technologie et les solutions sont là. Ce n'est pas un défi technologique… Il 
doit y avoir un mélange de réglementations, la pression des talents 
[puissants]… Les [parties prenantes et les] bailleurs de fonds publics sont ceux 
qui pourraient vraiment faire pression pour garantir que la nécessité de rendre 
compte aux titulaires des droits est appliquée et que la reddition de comptes 
est faite régulièrement de manière équitable. 

– Irina Albita, co-fondatrice et co-PDG, FilmChain (Royaume-Uni) 

 
 
 

Meilleure pratique n° 4 : Bâtir une communauté (hyperlocale et mondiale) 
autour du cinéma canadien 

La relation étroite avec la communauté [Cinéma Public] est la base principale 
de notre succès. Cela doit être construit. Et ça n'arrive pas en un an… Nous 
souhaitons que le cinéma devienne ce lieu qui crée des liens entre le public 
avec non seulement les réalisateurs, mais aussi les autres personnes qui 
travaillent sur les films et entre eux. Vraiment créer ce genre de médiation et 
d'échange culturel autour des films… pour rendre le cinéma plus accessible. 
Nous construisons également de futurs cinéphiles et le public de demain. 

– Aude Renaud-Lorrain, codirectrice, Cinéma Public (QC) 

 
  

https://cinemapublic.ca/
https://www.storymoneyimpact.com/
https://drafthouse.com/
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Il y a des films canadiens qui sont des films de changement, qui travaillent 
profondément dans la communauté, … qui inspirent et facilitent un 
changement positif. C'est une façon de faire comprendre aux contribuables 
pourquoi il est important d'avoir du contenu canadien et qu'en tant que 
communauté de personnes qui partagent cette île de la tortue, nous 
pouvons mieux nous comprendre et mieux prendre soin les uns des autres 
et de la planète elle-même. J'adorerais voir un investissement dans ce genre 
de talent et de travail… Ne pas inviter la communauté à venir regarder notre 
film à un endroit et à un moment précis, mais plutôt amener le film dans la 
communauté, vraiment prudemment, respectueusement, et accueillir les 
gens pour leur permettre de faire l'expérience de ce travail important. 

– Sue Biely, directrice exécutive, Story Money Impact (C.-B.) 

 
Nous connaissons nos communautés. [Alamo] ne programme pas chaque 
cinéma de la même manière… Cela dépend de ce que nous savons que la 
communauté unique aime et veut. Nous avons également créé une 
communauté autour des cinémas avec les Terror Tuesdays et les Weird 
Wednesdays qui proposent une programmation folle de films que la plupart 
des gens ne chercheront jamais… mais nous encourageons les membres de 
notre équipe à créer ce type de programmation et à créer une dynamique 
autour de celle-ci… L'une des plus grandes demandes de nos communautés 
était, s'il vous plaît, ramenez-les [lorsque les cinémas ont commencé à rouvrir]. 
Nous nous ennuyons de nos mardis à l'Alamo. Il y a généralement un noyau 
dur de cinéphiles qui deviennent des amis. 

– Shelli Taylor, PDG, Alamo Drafthouse Cinema (États-Unis) 

Letterboxd est une plateforme pour les personnes qui aiment les films… Et 
c'est en quelque sorte renverser l'ancien système généralisé de marketing, où 
vous jetez quelques données démographiques de base, puis fondez une… 
campagne autour de cela, en espérant que les gens auront envie de venir au 
cinéma… La puissance du régionalisme est significative sur la plateforme. Nos 
communautés régionales Letterboxd ont eu un impact énorme sur le sort ou 
le profil international des films hyperlocaux. Filipino Letterboxd, Brazilian 
Letterboxd, Indonesian Letterboxd étaient tellement en ligne pendant la 
pandémie, et si diligents pour enregistrer, revoir et partager certains films 
que… par exemple, le film le mieux noté… était un film philippin appelé 
Cleaners, qui était inédit… Ce film a été distribué en vidéo à la demande à la 
suite d'un avis sur Letterboxd en dehors des Philippines. 

– Gemma Gracewood, rédactrice en chef, Letterboxd (NZ) 

https://letterboxd.com/
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Conclusion 

Chaque film a sa propre vie et son propre but, et ce que j'espère, c'est que 
les films reçoivent ce qu'ils méritent vraiment et qu'ils soient autorisés à être, 
et que le public les expérimente comme ils le devraient, et très franchement, 
qu’ils soient monétisés au mieux, afin que nous ayons plus de grands films à 
venir. … [Alors que nous sortons de la pandémie], il y a une opportunité de 
penser différemment. 

– Shelli Taylor, PDG, Alamo Drafthouse Cinema (États-Unis) 
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À propos du chercheur 

 

 

https://veria.ca/
https://www.storypreneursunite.com/
https://storyplusaudience.buzzsprout.com/v
https://courses.storypreneursunite.com/
https://telefilm.ca/wp-content/uploads/2022/01/merci-covid-15-lecons-veria.ca-version-francaise.pdf
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